

Una relación 'a toda madre'

a lo dijo **Yeidckol Po**levsky, suena mejor PRIMOR que PRIAN, y Sinaloa no es la ex-

Aunque algunos políticos y estudiosos en el tema calificaron como respetuosa la postura del Presidente Andrés Manuel López Obrador a la investidura del Gobernador, **Quirino Ordaz Coppel,** lo cierto es el primer mandatario del País cobijó al priista bajo su ala.

AMLO no titubeó en calificar a Quirino como un buen Gobernante, y éste le respondió que con López Obrador a Sinaloa le "iría a toda madre".

Después de la gira presidencial por Sinaloa, Quirino fue cuestionado sobre si sentía el apoyo de la Presidencia, sin dudarlo dijo que sí.

Y cómo no, si en una de sus conferencias mañaneras el mismísimo AMLO exhortó a los diputados morenistas que aprobaran el presupuesto para Sinaloa, cuando el Ejecutivo y el Legislativo andaban del chongo, aunque no tanto como los morenistas entre ellos.

Sin embargo, Quirino dejó algo muy claro, la visita de Obrador no marcó línea para el Legislativo ya que son dos cosas distintas para el ejercicio político del País.

Lo que sí quedó claro que en Sinaloa, aunque lo niegue Graciela Domínguez, hay PRI-

Serenos, morenos...

Sobre esto del PRIMOR que tanta comezón les provoca a los morenistas, digo, porque los del PRI parecen encantados, el analista político, Roberto Soltero Acuña, considera que el "espaldarazo" de López Obrador sí es un mensaje para los diputados de Morena.

Y considera, en efecto, que en Sinaloa, se está consolidando claramente un pacto entre Morena y el PRI, el "PRIMOR", en el

ejercicio del poder. El mensaje es: 'a ver pónganse en paz', ya que Soltero Acuña desestima que las expresiones de respaldo de López Obrador a Ordaz Coppel sean mera cortesía o diplomacia política, como

consideran algunos morenistas. Será el sereno pero sí con esto se consiguen las mejores cosas para el estado pues qué bueno,

ya se verán las formas. Y vale más que se pongan quietos, como dijera el clásico político del cual pocos quisiéramos

acordarnos: "No se hagan bolas".

Sigue el llanto por los recortes

Ya fue publicado en el Diario oficial el Presupuesto 2019 después de tanto merequetengue, pero aún continúa el clamor por los recortes a diversos entes.

Como Guillermo Torres Chinchillas, presidente del Tribunal Estatal Electoral, quien de plano advirtió que ante los recortes existe el riesgo de tener que despedir a personal especia-

Criticó que se desconozca el criterio que usaron para hacer ese recorte, porque todo el presupuesto estaba sustentado.

Hay que recordar que al Instituto Estatal Electoral se le redujeron 22.9 millones, y al Tribunal Estatal Electoral, 19.3 millones.

El presidente del TEE expone que el monto por 24 millones que le dejaron para operar en 2019, no alcanza siquiera para el pago de servicios personales y generales

de la institución.

O sea que no van a tener para la nómina.

¿Qué cuáles fueron los criterios? Simple y llanamente la cobija no alcanzó para todos, el que alcanzó, alcanzó.

'El poder sindical'

Los que salieron bravos, fueron los comisionados sindicales del Stasag que están cobrando en el Gobierno municipal de Guasave, pero que no desempeñan labores para la Comuna y quienes advirtieron que no se presentarán a los puestos que tienen asignados.

Todo, a pesar de la advertencia de la Alcaldesa **Aurelia Leal**

López de no pagarles el salario. El líder sindical, **Alejandro** Pimentel Medina, advirtió a la Alcaldesa que no lo harán porque violarían el contrato colectivo de trabajo.

Y que nos avienta esta joya del más puro lenguaje sindical:

"No nos vamos a incorporar a las áreas, violaríamos nuestro contrato colectivo, no creeríamos en nosotros mismos".

Ahí nomás... Por lo pronto, ya dijo que ante las amenazas de la Alcaldesa van a seguir demandando y amparándose.

Nos gustaría saber y conocer a fondo esos contratos que te dicen que te debe pagar un Ayuntamiento por no hacer nada... así, por no hacer nada en beneficio, en este caso, de los guasavenses.

¿Quién dijo que era fácil?

No sabemos si la declaración fue inocente, para romper el hielo con los diputados o de plano para salirse por la tangente.

Nos referimos a los dichos de María Guadalupe Yan Rubio, quien lamentó que los actos de corrupción en la función pública no son fáciles de probar.

Y se echó, en su comparecencia ante los diputados, un choro medio mareador, la titular de la Secretaría de Transparencia y Rendición de Cuentas.

Señaló que ir contra la corrupción no es un acto de voluntad, sino de inteligencia, es por ello que ante lo complicado que es probar actos irregulares en la función pública.

Pues nadie en su sano juicio puede pensar que eso es fácil, los ratones de cola gorda bien que esconden sus corruptelas

Pero, la Secretaria iba inspirada y pidió, de paso, paciencia a la ciudadanía y a los diputados.

Ay, señora, paciencia es de lo que ya estamos cansados los ciudadanos, no queremos ver sangre, sino que quienes hayan vaciado las arcas públicas que estén debidamente procesados y tras las rejas.

Se nos fue la Serie del Caribe

La sabida falta de condiciones para que se realizara la **Serie del** Caribe 2019 en Venezuela hizo que muchos sinaloenses se ilusionaran con la fiesta beisbolera.

Sobre todo, Culiacán sintió que le podía caer la fiesta en su casa, pero al final Panamá se llevó el premio.

Esperamos que los panameños organicen un gran evento y se sumen a la historia del mejor

beisbol latinoamericano. Al cabo, ya pronto regresará la serie a Sinaloa, y entonces estaremos listos para disfrutar a

> Malecón es columna institucional de esta casa editorial.

maleconcln@noroeste.com

A ESTUDIAR IDIOMAS

Inicia 11 de febrero inscripciones en CEI

NOROESTE/REDACCIÓN

El Centro de Estudio de Idiomas Culiacán de la Universidad Autónoma de Sinaloa abre inscripciones de nuevo ingreso para todos sus cursos regulares, intensivos y sabatinos del 11 al 15 de febrero próximo.

Los cursos a ofertarse son el de inglés regular, intensivo y sabatino; así como el de francés, japonés, portugués, italiano, alemán y español, informó el director del CEI, doctor Rigoberto Rodríguez García.

Compartió que los requisitos de inscripción son los mismos y que las cuotas trimestrales se mantienen en 805 pesos para los cursos de inglés y francés regular, mil 644 para los intensivos y

mil 362 para los sabatinos. Mientras que los cursos regulares e intensivos de los demás idiomas están en 629 y mil 333,

respectivamente.

"Para esta ocasión los requisitos son el acta de nacimiento y la CURP, así como presentarse en la ventanilla de Control Escolar para entregar; en el caso de los trabajadores universitarios tienen una exoneración presentando su talón de cheque. Los costos de recuperación siguen siendo los mismos del inicio del ciclo escolar, estamos cobrando las mismas cuotas de recuperación del trimestre anterior, ya que el objetivo es que quien quiera estudiar una segunda lengua tenga la opción de aprenderla", expuso.

En cuanto al examen de ubicación del idioma inglés, éste se realizará el 20 de febrero a las 8:00 horas en las instalaciones del CEI Culiacán, por lo que recomendó a los interesados que ya conocen el idioma, no inscribirse al primer trimestre sin antes solicitar dicha prueba.



María Guadalupe Yan Rubio compareció ante los diputados.

Secretaría De Transparencia

'No es fácil probar la corrupción'

ANTONIO OLAZÁBAL

os actos de corrupción en la función pública no son fáciles de probar, lamentó María Guadalupe

La titular de la Secretaría de Transparencia y Rendición de Cuentas señaló que el ir contra la corrupción no es un acto de voluntad, sino de inteligencia, es por ello que ante lo complicado que es probar actos irregulares en la función pública, pidió paciencia a la ciudadanía y a los diputados de la 63 legislatura en su comparecencia por la glosa del Segundo Informe de Gobierno de Quirino Ordaz Coppel.

'Por mucha convicción que haya, hay muchos diagnósticos ya sobre la corrupción y parece que todos son unánimes en señalar que combatirla no es un acto de voluntad, sino de estrategia e inteligencia, no es fácil probar cómo ocurre y dónde ocurre un acto de corrupción, así que combatirla no es un asunto sólo del gobierno, el combate a la corrupción nos involucra a todos", explicó.

'La Secretaría de Transparencia y Rendición de Cuentas, está trabajando intensamente en una línea de acción que está en franco proceso de maduración y es la prevención a través de un ambicioso programa integral de control interno, hay que tener paciencia y confianza en que los resultados se están viendo y se consolidarán pronto", agregó

La funcionaria del Gobierno del Estado sostuvo que por instrucción del Gobernador Quirino Ordaz Coppel no tolerarán actos de corrupción.

"La posición de la Secretaría de Transparencia de mi cargo es

María Guadalupe Yan Rubiopide paciencia a los diputados y a los ciudadanos

LAS CIFRAS DE LA SECRETARÍA

■ De observaciones de la Auditoría Superior de la Federación, de un monto de 6 mil 141.5 millones de pesos correspondientes a los años 2012 y 2016 se ha atendido el 87 por ciento

■ El 13 por ciento restante se encuentra en proceso de revisión, es decir se ha atendido al 100 por ciento.

cero tolerancia a la corrupción, esto ha sido un mensaje muy claro del señor Gobernador, no vamos a tolerar. Comprendo que la ciudadanía está molesta porque pareciera que las cosas caminan lento en este tema", reconoció.

"Yo también soy una ciudadana como todos los aquí presentes, pero como ciudadana les digo, nosotros sí estamos convencidos de que vamos a actuar con convicción y con apego a la ley, pero debemos ser responsables en el cómo, sin pruebas nadie puede llegar a ningún lado", sostuvo.

Yan Rubio señaló que en relación al rezago de observaciones de la Auditoría Superior de la Federación, de un monto de 6 mil 141.5 millones de pesos correspondientes a los años 2012 y 2016 se ha atendido el 87 por ciento y el 13 por ciento restante se encuentra en proceso de revisión, es decir se ha atendido al 100 por ciento.

Roxana Rubio Valdez, Diputada de Acción Nacional, cuestionó a Yan Rubio sobre que no han or mucha convicción que haya, hay muchos diagnósticos ya sobre la corrupción y parece que todos son unánimes en señalar que combatirla no es un acto de voluntad, sino de estrategia e inteliqencia".

María Guadalupe Yan Rubio Secretaría de Transparencia y Rendición de Cuentas

habido personas detenidas por temas de corrupción, es por ello que es difícil acreditar la credibilidad de la Secretaría de Transparencia y Rendición de Cuentas.

"Es de conocimiento público que personas que han ocupado cargos de gobierno y que se han enriquecido a costas de los bolsillos de los contribuyentes, pero ninguno de ellos ha sido sancionado con penas privativas de la libertad que sean un ejemplo y que ayuden a persuadir estas conductas", criticó.

A la titular de la Secretaría también se le cuestionó sobre el proceso de los colchones en mal estado que repartieron luego a causa de las afectaciones de la tormenta tropical 19-E, a lo que Yan rubio compartió que la investigación ya está a un 90 por ciento.

SECRETARIO DE INNOVACIÓN

'La USE estaba secuestrada por el crimen organizado'

ANTONIO OLAZÁBAL

La Unidad de Servicios Estatales estaba secuestrada por el crimen organizado, reconoció José de Jesús Gálvez Cázares en su comparecencia ante diputados de la 63 Legislatura.

El titular de la Secretaría de Innovación Gubernamental calificó como a una fiesta de corrupción lo que pasaba en la USE antes de llegar él a tomar la dependencia del Gobierno del Estado; desde el emplacado de coches robados hasta el robo de identidad era el pan de cada día en la Unidad de

Servicios Estatales. "Hicimos un diagnóstico usando como prototipo siempre la USE Culiacán y pues encontramos una fiesta de corrupción. Encontramos prácticamente una atención que al ciudadano se traducía en mucho tiempo de espera, un mal trato, pero lo más grave era que el crimen organizado, principalmente el crimen organizado de robo de vehículos tenía secuestrada a la USE", lamentó.

'Con los coyotes y servidores públicos para que les permitieran emplacar vehículos robados entre otras inconsistencias, esto al final se tradujo en estos principales actos de corrupción, alteraban el valor factura, porque eso les permitían no pagar la tenencia. Muchos expedientes alterados, expedientes incompletos, robo de identidad", ejemplificó.

Gálvez Cázares explicó que lo que fallaba en la USE eran los sistemas de trabajo, sin embargo, poco a poco se están arreglando, y una prueba de ello es que uno de cada cinco personas que visitan la unidad de servicios dice que el trato no es el mejor.



José de Jesús Gálvez Cázares advierte que la USE era una 'fiesta de corrupción'.

Encontramos... lo más grave era que el crimen organizado, principalmente el crimen organizado de robo de vehículos tenía secuestrada a la USE".

José de Jesús Gálvez Cázares

Secretario de Innovación

"El verdadero mal estaba en los sistemas de trabajo, en los sistemas de información, en los procedimientos normativos, y porqué no, en las leyes que nos atrapan y nos inhiben en una capacidad de creatividad e innovación", mencionó.

'Uno de cada cinco personas aún cuando el trámite es más oportuno en tiempo, se queja de que el trato no es el mejor, y en eso estamos trabajando muy duro", afirmó.

El titular de la dependencia

LA EXPLICACIÓN

Gálvez Cázares explicó que lo que fallaba en la USE eran los sistemas de trabajo, sin embargo, poco a poco se están arreglando, y una prueba de ello es que uno de cada cinco personas que visitan la unidad de servicios dice que el trato no es el mejor.

gubernamental compartió que en el 2017 sólo dos personas de cada 100 realizaban trámites en línea; hoy son 25 de cada 100, además de que desde la implementación de ciudadano digital se han realizado 788 mil trámites

por Internet. "Hoy en día tenemos 86 trámites en línea, superamos el 90 por ciento de la demanda ciudadana en el presente. Pero también teníamos que ser congruentes, y abrimos el Gobierno a los ciudadanos en materia de transparencia, de trámites y de atención ciudadana", añadió.